



AYER FUE UNO DE LOS DÍAS CON MÁS TRASLADOS AÉREOS DESDE EL HOSPITAL REGIONAL DE ANTOFAGASTA.

## Siete nuevos traslados aéreos se realizaron la jornada de ayer

**PANDEMIA.** Medida apunta a descongestionar el funcionamiento del Hospital Regional de Antofagasta. 42 personas han sido trasladadas este año.

Franco Bruna Ortiz  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

**15**

**traslados** desde el viernes se han realizado en el avión Hércules de la Fach.

Ayer se reactivaron los traslados de pacientes desde el Hospital Regional de Antofagasta hacia la Región Metropolitana, por parte de la Fuerza Aérea. Específicamente, fueron cuatro los transportados hacia la capital a bordo de la aeronave C130 "Hércules" durante la jornada.

El avión aterrizó a eso de las 13.30 horas en la Base Aérea Cerro Moreno. Tras proceder con los protocolos sanitarios para permitir la salida de los pacientes desde el recinto hospitalario, despegó de regreso hacia Santiago aproximadamente a las 17 horas.

Este procedimiento, que se lleva efectuando desde el viernes, vuelve a realizarse tras no ocurrir durante el lunes. En aquella ocasión, el avión efectuó una misión llevando a otros cuatro afectados por Covid-19 desde Osorno, en la Región de Los Lagos, donde también hay una situación crítica respecto al alza de casos activos.

Además de los trasladados por la FACH, también fueron llevados tres pacientes en aviones ambulancia privados durante la jornada de ayer. Con esto, la cifra total de personas que han sido dirigidas por vía aérea hacia la capital asciende a 42 durante 2021.

### COLAPSO

La derivación de contagiados a otras zonas es una de las consecuencias del colapso hospitalario que enfrenta la región. El úl-

timo reporte dado por el Hospital Regional indicaba que tenía el 98% de sus camas UCI ocupadas. Una situación grave, considerando que la región bordea los dos mil casos activos y suma entre 200 y 300 contagios diarios durante el mes de enero.

En consecuencia, la movilización de pacientes ha permitido que el personal del recinto se enfoque hacia los casos de mayor gravedad y que están con riesgo vital. Prueba de ello es que hoy hay 20 ventiladores mecánicos disponibles en el recinto.

"Gracias a las gestiones de traslados realizadas durante la semana pasada, no tuvimos el infortunio de tener más pacientes ventilados. Fue una gran ayuda para que nuestros colegas de la UCI del hospital pudiesen trabajar con los pacientes más complejos", señala la subdirectora médica del Servicio de Salud de Antofagasta, Yoselyn Castillo.

La especialista hizo hincapié en que se analiza de forma muy detallada qué atendidos son potencialmente trasladables. Es fundamental que no corran riesgo de fallecer durante el vuelo para asegurar una correcta aplicación de tratamientos.



LOS TRASLADOS SE REALIZAN BAJO ESTRICTAS MEDIDAS.

"La gestión se va realizando de acuerdo a la condición del paciente. Tienen que tener cierto grado de estabilización. Uno no puede llegar y trasladar a personas graves apenas llegan. Por eso el movimiento desde las distintas unidades de emergencia es muy importante", explica.

Más allá del cuadro crítico que enfrenta el sistema sanitario, la doctora manifestó satisfacción por la manera en la cual el proceso se está llevando a cabo, haciendo referencia a los aprendizajes logrados durante la primera ola de contagios a mediados del año anterior.

"Un traslado promedio de un avión "Hércules" dura siete horas, entre que llega, se suben los pacientes y se dirige a su destino. Creo que toda la experiencia que nos ha dado ha-

cer esto desde el año pasado, ha provocado que ahora este proceso sea muy bien hecho y realizado en las horas correspondientes", concluyó.

Además, desde el Servicio de Salud de Antofagasta recalcan la imposibilidad de planificar estos procedimientos en el largo plazo. La determinación de cuándo pueden ocurrir depende de las necesidades que vayan surgiendo diariamente en la región, así como la forma en que vaya variando el número de camas disponibles a nivel nacional.

Por parte de la Fuerza Aérea, se señala la posibilidad de que nuevos traslados ocurran en lo que queda de la semana, aunque sin confirmar fechas concretas, esperando lo que dictamine la institución a nivel central.